

4 BRAGUE, Rémi: *En medio de la Edad Media. Filosofías medievales en la cristiandad, el judaísmo y el islam*. Traducción de Antonio Lastra y Víctor Páramo Valero. Encuentro, Madrid, 2013. 358 pp.

El título de este libro se explica por el deseo de no tomar la Edad Media simplemente como un objeto de investigación, sino prestarle atención como un periodo de la historia que tiene algo que enseñarnos sobre nosotros mismos, sobre nuestras raíces intelectuales y culturales. Su autor ha preferido empezar con una entrevista, cuyo contenido constituye una suerte de obertura que anuncia los temas que se desarrollarán en los siguientes capítulos: los rasgos comunes del pensamiento medieval, los temas que lo atraviesan, el modo como los mundos filosóficos medievales se distinguen unos de otros en ciertos temas centrales, y la manera como han surgido unos de otros en su transmisión de textos, problemas y

Noticias de libros

conceptos. Quiere responder así a la pregunta: ¿qué ha aportado la Edad Media a la filosofía? Rémi Brague nos muestra que los cristianos medievales supieron buscar fuera de su experiencia inmediata, en la antigüedad, y fuera de su propia tradición, en el mundo musulmán y judío, los datos culturales que recibieron, desarrollaron y ampliaron. Es una época decisiva en la que Europa se consagra a una dialéctica interminable que tiene como motor la diferencia de lo que quiere asimilar y que, por estar fuera, sigue despertando su deseo.